

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
	—	—	—	—	1	2	3
Abril	4	5	6	7	8	9	10
1.943	11	12	13	14	15	16	17
	18	19	20	21	22	23	24
	25	26	27	28	29	30	—

DIARIO MANABITA

Año X | PORTOVIEJO,—Ecuador, Jueves 28 de Abril de 1.943 | No 2771

Las fuerzas aliadas siguen avanzando sobre Túnez y Bizerta

Sin embargo se advierte que no debe esperarse la pronta captura de estos baluartes

Moscú.— En tierra existe hoy una relativa calma, en la mayor parte del extenso frente ruso—germano, notándose sólo duelo de la artillería de largo alcance. Sin embargo el diario Izvestia hace un llamamiento a los soldados rusos pidiéndoles que estén alerta porque tal calma preludia una formidable acción conjunta en los distintos lugares de lucha. Se ha informado que constituye una tremenda preocupación para el comando alemán el averiguar donde asestarán el golpe las tropas rusas, las que tienen fama de concentrar en secreto grandes cantidades de tropas para el ataque.

En el aire la aviación moscovita ha demostrado que se va haciendo cada vez más fuerte al extremo de haber derribado hoy 14 aviones enemigos, destruído en tierra un número mayor y dejado en escombros cuatro trenes alemanes.

Londres.—El Ministerio de Guerra Inglés informa que en Túnez se están librando furiosos

combates por la toma de una gran planicie que constituye el acercamiento más eficaz hacia la importante plaza de Túnez, distante y aun 16 kilómetros de un frente y 25 el otro frente aliado. Las tropas francesas lograron hoy capturar dos colinas importantes en ese sector y entre los prisioneros se cuenta al Capitán General de las fuerzas italianas en Nor—Africa.

En Sidi el Amet las tropas aliadas lograron tomar varias posiciones fuertemente defendidas por los alemanes e italianos. Un vocero de las fuerzas inglesas informa que es improbable que las tropas enemigas puedan ofrecer una mayor resistencia ante los furiosos y devastadores ataques de las fuerzas combinadas de tierra y aire.

Mientras tanto un alto Jefe informa que no es posible creer que la lucha en Túnez se decida muy pronto y que tampoco es seguro que en la acción decisiva que se aproxima a la pag. 43.

La estatua de Rockefeller será puesta en paseo de las Colonias

Guayquil.—28.—Como un sincero reconocimiento a los grandes servicios prestados por el eminente norteamericano Rockefeller, la ciudad de Guayaquil que ha sido beneficiada por sus valiosos servicios, levanta una estatua que será colocada en el paseo de las Colonias, como el tributo de agradecimiento del pueblo guayaquileño a este meritorio ciudadano.

El Control de Precios

Quito.—28.—En el Ministerio de Agricultura celebraron una conferencia entre el Jefe de Control de precios y el Comisionado Municipal de Subsistencias con el fin de cruzar ideas respecto a una mejor atención al problema que sigue adquiriendo caracteres de gravedad pues los especuladores no cesan en su labor de extorsionar al pueblo.

Preparativos para la fiesta del Trabajo

Quito.—28.—Se advierte en los diferentes sectores obreros animación para la organización de programas conmemorativos de la fiesta del trabajo. En algunas sociedades se darán conferencias destinadas a orientar al obrero sobre la situación actual y la necesidad de reagrupar en gremios a fin de ofrecer una mejor cooperación para el triunfo de la democracia.

El "ideal" alemán está basado en el saqueo financiero de Europa

De una a otra punta de Europa, toda su economía ha sido absorbida por Alemania



Para DIARIO MANABITA

El relato detallado de todas las atrocidades cometidas por Alemania para apoderarse de todo el capital de los países europeos y disponer así de todas sus industrias en beneficio propio llenaría varios volúmenes, que algún día serán escritos.

Pero como dentro del poco espacio de que disponemos, queremos dar a nuestros lectores una ligera versión de ese inmenso "patio de monopolio" en que los alemanes han convertido el continente europeo, vamos a referirnos especialmente a dos países situados en los extremos de Europa: uno, Bélgica, de los que los alemanes llaman "enemigos", y otro, Rumanía, de los que denominan "aliados".

Como las contribuciones de guerra, exigidas a Bélgica siempre han excedido mucho a los gastos reales de la ocupación, los alemanes han empujado el sobrante en establecer por todo el país filiales de los bancos alemanes. El capital de estas filiales, que aparecen como empresas belgas independientes, es generalmente de 10,000,000 de francos belgas....que Bélgica ha pagado. Así, aunque a los bancos nacionales se les concedió una apariencia de autonomía, la realidad es que se les ha desplazado y anulado.

Uno de los negocios más prósperos de Bélgica era el de

seguros. Antes de la guerra, Alemania no tenía intereses en los seguros belgas, pues las sociedades extranjeras que trabajaban en el país eran inglesas y francesas. Pero a raíz de la ocupación, Alemania puso mano sobre esa rica presa y a fin de 1941 ya habían 35 sociedades alemanas instaladas en el país. Además, han absorbido la sempresas de reaseguros que ahora maneja el trust de Munich.

La forma en que los alemanes se han adueñado de las industrias belgas revela que un plan de operación había sido trazado desde mucho antes. Inmediatamente después de la ocupación apareció en Bélgica una moneda corriente espúrea, ya preparada, con la que compraron los alemanes todos los bienes del país, y una vez verificado el despojo, obligaron a los bancos locales a cambiar esos papeluchos por billetes belgas. Por esos procedimientos se ha apoderado Alemania de las industrias eléctricas, química y farmacéutica, carbón, acero, maquinaria agrícola y minera, pinturas y barnices, automóviles, papel, máquinas de coser y de escribir, y aparatos ópticos. Es decir, toda la industria belga.

En Rumanía, país que Alemania llama ALIADO, la penetración económica alemana es más evidente que en ningún otro país. (Pasa a la 3ª pag.)

EL CONCEJO CANTONAL DE PORTOVIEJO,

CONSIDERANDO:

Que el día de ayer ha fallecido en esta ciudad el señor RICARDO AVILA CASTRO, Ecónomo del Penal «Tomás Larrea», de esta ciudad, cumplido empleado municipal y siendo hermano del señor Concejal don Felipe Saúl Morales.

ACUERDA:

- 1o.—Deplorar este fallecimiento, de manera sincera.
- 2o.—Enviar una corona para la tumba del extinto; concurrir al sepelio en corporación.
- 3o.—Enviar copia de este Acuerdo a sus deudos y publicarlo por la prensa.

Dado en la Sala de Sesiones del Concejo Cantonal, en Portoviejo, a los veinte y ocho días del mes de abril de mil novecientos cuarenta y tres.

El Presidente Ocasional Ecdo. del Despacho,
HERMOGENES BARCIA.

El Secretario,
CESAR M. CHAVEZ C.

BANCO MANABITA

Se comunica al público: comerciantes, agricultores, industriales, etc., que está abierta la suscripción de acciones en las Oficinas de:

Industrial y Agrícola del Litoral, C. A.
[I. N. A. L. C. A.]

en MANTA, Calle Colón, contiguo a La Previsora o por correo Casilla No. 1; y

C. A. Industrial y Comercial Ecuatoriana (CAIOE) en BAHIA DE CARAQUEZ; Apartado No. 4

Pueden también entenderse con los Agentes Viajeros Autorizados de ambas Compañías.

DIARIO MANABITA

Año X | Portoviejo, Abril 28 de 1.943 | N° 2771

Reaccionemos en las prácticas del civismo

LOS datos que venimos publicando del resultado que arroja el funcionamiento de las mesas parroquiales, por el número de ciudadanos inscritos para capacitarse al ejercicio del sufragio, nos han demostrado, una vez más, la ausencia de interés cívico de parte de las masas populares. Día a día se va perdiendo la fé en lo que respecta a los torneos electorales y, francamente, que ya casi nadie cree en la efectividad del sufragio como un producto de la expresión popular para la elección de sus representantes. La realidad, con toda su elocuencia, se ha encargado de revelar lo que significa entre nosotras la práctica de ese derecho.

SIEMPRE se ha insistido en echar a los Gobiernos todo el peso de la responsabilidad de este gravísimo mal social. Pero jamás nos hemos detenido a considerar la parte de complicidad que tenemos en la comisión del delito. Dejamos que la inescrupulosidad obre. Nos abandonamos en el pesimismo más absurdo y no hacemos absolutamente nada que indique reacción de hombres conscientes de los esenciales atributos de la ciudadanía.

LA literatura oficial, en vísperas de elecciones, es abundante de promesas para que la pureza del sufragio sea garantizada. Pero los hechos insisten en demostrar otra cosa. Y en un conformismo desconcertante contribuimos para que el fraude opere en un campo en el que sólo debe actuar la voluntad del electorado por medio de una de las formas más nobles del sistema democrático, como es la expresión del querer popular.

SE debe abandonar esa tendencia derricista que es la causante de todas nuestras tragedias, y comenzar, en forma prudente, bienintencionada y noble por su inspiración patriótica, una campaña de rehabilitación del ciudadano, removiendo y eliminando sus recelos y desconfianzas e incitándole a que tenga conciencia de su responsabilidad y fé en sus destinos.

POR medio de la acción serena y persuasiva, dentro de un ambiente en el que prevalezca el respeto a la vida institucional del Estado y a todas las doctrinas políticas y religiosas, creemos que aún es tiempo de enderezar rumbos para que la generación actual no pase a la historia con el sello de la infecundidad cívica.

AUN es tiempo, decimos, de ofrecer al Gobierno, la oportunidad de que aprecie la sinceridad de la cooperación popular a fin de que los basamentos del regimen adquieran la solidez que necesita en estos momentos en que se hacen profesión de fé en el altar de la democracia.

SE avecina para el mundo uno de los períodos más críticos de transición y es menester que nos preparemos a dar sensación de verdad en lo que respecta a las manifestaciones de la vida colectiva, encuadrando al país en los dictados de la justicia y del derecho.

Serafín

Agustín

Joaquín y Pepitín

Tinturan sus vestidos

Con J A B O N S A N B I N

Asuntos Internacionales

[Del Boletín del Ministerio de Relaciones Exteriores]

I.— LITIGIO ECUATORIANO—PERUANO — Acerca de la ocupación de Cerro Verde por fuerzas militares peruanas, y de los motivos que, para coonestarla, expuso la Cancillería de Lima, ésta entregó a la prensa una nueva declaración en la que manifestó estar dispuesto el Perú al arreglo satisfactorio del antedicho "siempre y cuando el Ecuador mantenga la desmilitarización de la zona establecida por el Pacto de Río de Janeiro". A continuación insistió en calificar a la escolta de carabineros ecuatorianos, que las fuerzas peruanas desalojaron de Cerro Verde, como puesto o guarnición militar, pese al hecho notorio de que en el Ecuador los carabineros son los agentes del Cuerpo de Policía, y pese, en especial, a la circunstancia de que aquel sitio no está comprendido en la Zona que el Protocolo de Río de Janeiro desmilitarizó, y que los Observadores Militares neutrales definieron con precisión.

La declaración de la Cancillería del Eimac sienta, al lado de esos errores de hecho, una doctrina inadmisibles: la de que el Perú se arroga el derecho de vigilar la zona desmilitarizada y de ocupar militarmente. Lo primero, aparte de constituir una violación de la soberanía territorial ecuatoriana, pretende ignorar el derecho privativo de vigilancia, sobre el cumplimiento de la desmilitarización, que corresponde a los Observadores militares neutrales; y lo segundo, implicando un atropello injustificable a la soberanía del Ecuador, supone la violación por el Perú de la desmilitarización, que constituye un deber bilateral solemnemente estipulado.

El derecho privativo de los Observadores neutrales se desprende de estos antecedentes jurídicos:

El Acta de Talara describió las CONDICIONES que el Protocolo de Río aplicó a la nueva Zona Desmilitarizada: "ausencia total de fuerzas armadas en tierra, mar y aire, excepto policía civil BAJO LA SUPERVISION DE LOS OBSERVADORES MILITARES DE LOS PAISES MEDIADORES"; administración por autoridades civiles ecuatorianas, bajo régimen especial, CONTROLADO Y FISCALIZADO POR LOS OBSERVADORES MILITARES DE LOS PAISES MEDIADORES"; para fiscalizar la perfecta desmilitarización, los Observadores tienen "el derecho de recabar to-

do el apoyo y auxilio material y moral de MBAS PARTES litigantes....."

Por tanto, la doctrina de la Cancillería de Lima; llevada a la práctica en Cerro Verde, y según la cual el Perú se declara autoridad para velar por que el Ecuador cumpla la desmilitarización, y facultado para romperla, no tiene fundamento alguno aceptable.

De lo expuesto aparece clara e incontrovertiblemente que la desocupación de Cerro Verde por las fuerzas peruanas es una obligación incondicional, tanto más cuanto por si los Observadores Militares neutrales no han presentado reclamo alguno acerca de la conducta ecuatoriana en la Zona Desmilitarizada que ellos fiscalizan, quiere decir que no existe el hecho que las fuerzas peruanas tomaron como pretexto para invadir y ocupar territorios ecuatorianos.

Toda sospecha o certeza de una de las partes respecto al cumplimiento por la otra de la desmilitarización, si no se quiere hacer de ella materia de una reclamación diplomática ordinaria, debe ser comunicada al único órgano competente para verificar los hechos y obtener su remedio: los Observadores militares de los países garantes del Protocolo de Río de Janeiro.

Cualquiera vía ajena a ésta es vía de hecho contraria al Pacto de Paz, Amistad y Límites ecuatoriano—peruano.

El "ideal" alemán está basado....
(Viene de la 1ra. pág.)

otro. El grupo franco belga formado por la Banque de l'Union Parisienne, la Societé Générale de Belgique y la Baque d'Anvers controlaba los más importantes bancos de Rumania por tener la mayoría de sus acciones. Todo eso ha pasado a poder de Alemanis, y hoy día los alemanes controlan absolutamente la banca rumana.

Respecto a la industria, la diferencia con los países conquistados es que en vez de apoderarse los alemanes descaradamente de las grandes industrias, como hicieron en aquellos, se han dedicado más bien a infiltrarse en las pequeñas industrias y empresas comerciales, con lo que el despojo resulta más disimulado. Pero esta regla no se ha seguido ni con la industria pesada, cuyo inmediato control Alemania necesitaba, ni con los importantes negocios que poseían en Rumania los judíos, a los cuales se ha aplicado la "política de arianización" que ya conocen nuestros lectores.

En la industria del petróleo rumano los alemanes se condujeron al principio con desusada moderación. Pero gracias al gran número de acciones que en esta industria tenía el Omnium Français des Pétroles, y a otros medios, cada día



DISTRIBUIDORES:
Laboratorios T O F I S
Guayaquil

A la Profesión Médica:

VACUNA ANTICOLI CROVERI [bucal]

FERMENTOL CROVERI [bucal]

Dos recursos positivos de la Terapia gastro entérica.

INDICACIONES:

Colitis, Diarreas, Abscesos Hepáticos, Colibacilemias, Colibacilurias, Hepatitis, Pielonefritis, Etc.

De venta en las principales Boticas de la República

Agentes Importadores:

DROGUERIA DISTRIBUIDORA

Casilla 911, Guayaquil.

Noticario Local

INFORMACION SUMARIA

El Teniente Político de la parroquia Colon informa que ha iniciado la correspondiente información sumaria para establecer la responsabilidad de quienes fueron los autores del ataque al señor Hugo Pita Zambrano, quien aún permanece en el hospital de esta ciudad sometido a tratamiento médico para curarle las heridas que le fueron causadas.

INTENDENCIA

La Intendencia General de Policía juzgó en contravención a José Manuel Cedeño y Miguel Briones imponiéndoles 10 sucres de multa a cada uno, por hacer algazara.

COMISARIA NACIONAL

La Comisaría Nacional del cantón impuso las siguientes penas por infracciones debidamente comprobadas: Marino Vidal Vázquez cinco días de prisión, Ramón Farfán \$1 30 de multa.

El señor Lazo Bosqueja la colaboración hemisférica del mañana

CHICAGO.—Los planes de reconstrucción mundial de la post guerra brindarán una nueva libertad económica a las naciones americanas. Así opina el señor Héctor Lazo, director de la Oficina de Exportaciones de la Junta de Guerra Económica.

Han estado desvalijando la imprenta de DIARIO MANABITA

Debido a la diligente y oportuna acción de la Oficina de Seguridad, cuyo jefe es el señor Eduardo Carrillo, hemos podido recuperar parte de un robo de tipo y de dinero que sistemáticamente se venía haciendo con la intervención de Jorge Párraga, quien prestaba sus servicios en los talleres de la imprenta. Poco a poco se iban el tipo y también dinero. El tipo era vendido a una tercera persona. Hemos logrado recuperar ciento veinte libras de tipos y un billete de cien sucres que había sido sustraído audazmente del cajón de uno de los escritorios de nuestra oficina unas dos horas antes de ser detenido el autor.

El autor y el intermedio diario de este robo fueron capturados inmediatamente por los agentes de investigaciones quienes ya no pudieron negar su responsabilidad.

Expresamos nuestro reconocimiento por la actividad desplegada y la eficiencia del trabajo realizado por la Oficina de Seguridad en el asunto que motiva esta información.

Hablando ante la octava Conferencia Anual de Comercio Mundial. El señor Lazo dijo:

"Las naciones latinoamericanas acumulan actualmente grandes balances comerciales en dólares. Por cada dólar en artículos que enviamos a esos países compramos de ellos artículos por valor de un dólar o dólar y

JORGE GARCIA C.

Comunica: a los Bancos de esta Provincia, a los de Guayaquil, al Comercio y de una manera especial a su distinguida clientela, que ha trasladado su almacén a su nuevo local situado contiguo al HOTEL CENTRAL, frente a la Plaza de Armas.

Portoviejo, abril 27 de 1.943

Le interesa

En la fábrica de cigarros "La Manabita se necesitan obreras y aprendices.—La fábrica cuenta con una obrera competente, con buen método y paciencia para la enseñanza.

Dirección: Calle "Ricaurte" y "9 de Octubre" frente al mercado norte, en esta ciudad,

El Propietario, IGNACIO R. HIDALGO B.

LA FAMILIA VELEZ, MERECE CONSIDERACIONES Y RESPECTOS POR SUS CUALIDADES DE HONRABILIDAD. EL JABON SUNBEAM, ES PREFERIDO POR LA FAMILIA VELEZ.

medio. Por supuesto estamos pagando a esas naciones por los artículos que compramos, pero ni ellos ni nosotros nos alimentamos con dinero, ni podemos vestir con los balances bancarios, ni tampoco construir casas con letras de cambio. Lo que necesitan ellos y necesitamos nosotros no es otra cosa que artículos".

"Ya muchas naciones americanas delinean planes para el futuro, para la reconstrucción de la postguerra. Se desarrollarán nuevas industrias para hacer posible que esos pueblos tengan un poder adquisitivo decente y justo. El aumento en la producción agrícola aumentará las reservas mundiales de alimentos al mismo tiempo que la propia. Insospechadas riquezas de sus minas y montañas abrirán a estas naciones prometedores horizontes en los mercados mundiales y afirmarán su economía en un plano de igualdad, en un mundo de pueblos libres".

El señor Lazo aseguró que los nazis elaboran planes para poner en eje

cución un gigantesco plan mediante el cual esperan dominar esos mercados mundiales, cualesquiera que fuere el resultado de la guerra.

Mientras tanto, la Junta de Guerra Económica anunció en Washington la adopción de un plan que provee una colaboración más estrecha comercial entre las repúblicas americanas.

De acuerdo con las provisiones de ese nuevo plan, las naciones americanas tendrán una responsabilidad mayor en la selección de los artículos que exporten de los Estados Unidos.

La Junta de Guerra Económica anunció que cada una de las repúblicas latinoamericanas organizará una agencia especial, ante la cual se radicarán las solicitudes de los importadores para la obtención de productos de los Estados Unidos. Estas solicitudes serán examinadas por esas nuevas agencias; las que harán las recomendaciones pertinentes antes de enviarlas a la consideración de la Junta de Guerra Económica, en Washington, la cual se reserva la decisión final.

El nuevo sistema se propone lograr una exacta correlación entre los artículos solicitados y el espacio disponible en los barcos. Esto se conseguirá mediante una centralización de ciertas

es mayor el control que Alemania ejerce sobre el petróleo de Rumanía.

Se ve, pues, que hay muy poca diferencia en el trato que los alemanes dan a amigos y enemigos. Aunque los procedimientos empleados han sido muy diversos, el resultado en todos los países es el mismo: despojarlos y hacerlos trabajar para Alemania. Sin embargo, el caso de la desgraciada Polonia es especial, pues allí el saqueo va acompañado de las terribles ejecuciones en masa que están despoblando el país.

Y esa gente, esos atracadores a mano armada de Europa entera, son los que se desgañitan ante el micrófono para atormentar al mundo con el peligro del bolchevismo? No; aquí no había más que un peligro real y verdadero. El peligro de que los nazis consiguieran realizar su "ideal", si las Naciones Unidas no estuvieran como están, prestas a impedirlo.

Marcelo de Sandcval.

Alerta Sr. Comerciante

Si usted desea dar una buena chimenea a su cliente del campo, pídale a

EL PRADO

de Boívar A Muentes

En MANTA calle América

Se atiende pedidos por mayor

Mercaderías por mayor

Le ofrece Luis Galarza Vintimilla, en su nuevo local situado en los bajos de la Dirección de Sanidad, antiguo local del señor Alberto Polit. "Agencia Life". Consulte nuestros precios.

Elegante Automóvil BUICK

En magníficas condiciones de servicio se ofrece en venta.

Para informes dirigirse a su propietario en Manta.

EVANGELISTA PALAU.

HOY - VICTORIA - Super-reprise cómico - A las 8

La dichosa y conocida familia compuesta del marido, la mujer, el niño y el perro en su última comedia archi cómica titulada:

:- LAS PRETENSIONES DE PEPITA :-

Más 2 rollos cortos de los TRES CHIFLADOS en "UN PERRO SECUESTRADO"

Precios ínfimos. — Lunetas \$1.70 y 1.00 — Galerías 0.50 y 0.30 — Hora 8 en punto.

PROXIMOS ESTRENOS: "LOS SECRETOS DE UNA SECRETARIA" Y "LOS AMANTES DE LA ISLA DEL DIABLO".

ases del control de las exportaciones.

Este nuevo plan está ya en vigor en el Brasil y en la República Argentina. Con excepción de Chile, Haití, Cuba y la República Dominicana, todas las otras repúblicas americanas han aceptado el nuevo plan. En la actualidad, se llevan a cabo las negociaciones pertinentes con los gobiernos de esas cinco naciones para eliminar todo obstáculo que pueda impedir la buena marcha del mencionado sistema.

LAS FUERZAS...

Viene de la pag 1a
... por tomar Bizerta y Túnez, se logre la destrucción completa de las tropas del Eje.

Londres.—Las fuerzas aéreas inglesas y americanas han iniciado hoy sus terribles bombardeos en serie sobre las posiciones enemigas en todo el frente de Túnez y Mediterráneo, donde al rededor de dos millones de libras de explosivos han sido dejadas caer sobre el enemigo en un sólo día. Esta ofensiva se intensificará también sobre el continente. El Ministerio del Aire informó que por lo menos mil toneladas de explosivos cada 24 horas caerá sobre los puntos más vitales del enemigo para destruirlo totalmente.

Londres.—Despachos llegados de fuente informativa de Europa ocupada, hacen saber que el Mariscal Rommel se encuentra en la actualidad en Francia, donde habría llegado posiblemente desde el 19 de Marzo último.

Londres.—Despachos de última hora del frente de Túnez hacen saber que sobre la conciencia de Pant du Fat, las tropas inglesas están batiendo al enemigo furiosamente y que

Fiesta del Glorioso San Isidro

Se avisa a los fieles religiosos; que desde el día 30 del presente, principia la novena del patrono de los Agricultores, siendo la festividad el día 9 de Mayo próximo, en el templo de La Merced.
EL MAYORDOMO.

Gran Festival Bailable

El Club PORTOVIEJO, se permite invitar al culto público capitalino, al festival bailable que tendrá su verificativo el sábado, primero de mayo, desde las ocho de la noche, en el amplio local de la Feria Interprovincial, a beneficio del Tercer Campeonato Nacional de Foot ball, a realizarse en esta ciudad en el próximo mes de octubre.

Haga demostración de su cariño para la ciudad, concurrendo con sus familiares a esta fiesta que promete tener caracteres brillantes, dado el fin que se persigue.

la resistencia de hoy es muy inferior a la de ayer, por lo que se estima que poco a poco irán cediendo las fuerzas del Eje hasta conseguir su aniquilamiento, con lo cual se abre el camino para la invasión al continente europeo.

Aumenta comercio de importación con Argentina, Chile y Brasil

Quito.—28 —En atención a las grandes dificultades que están presentando para la importación de mercaderías procedente de los Estados Unidos ha tomado gran incremento el comercio con Argentina, Chile y Brasil de donde están trayendo nuestros importadores grandes existencias de mercaderías.

Director General de Trabajo bajo Visitará Galápagos

Quito.—28 —Se ha anunciado oficialmente que el Director General de Trabajo visitará el Archipiélago de Colón con el fin de darse cuenta personalmente de la situación de los numerosos obreros que allí se encuentran prestando sus servicios. Pero en fuentes bien informadas se nos ha dicho de que este viaje posiblemente sería propuesto para cuando regrese el Ministro de Previsión.

Embajador doctor Crespo Ordóñez viaja el 14 de mayo a Colombia

Quito.—28 —El día 14 de mayo próximo viajará a la ciudad de Bogotá el señor doctor Ricardo Crespo Ordóñez,

Midland Hotel

A la selecta y distinguida clientela, de dentro y fuera de Manabí se les hace saber que este prestigiado Hotel se ha trasladado a los altos del magnífico edificio del Sr. Pedro A. Balda, que antes ocupaba el Banco Central.

En estas condiciones el MIDLAND HOTEL de Manta es hoy sin disputa, el mejor de Manabí, pues el lugar en que está situado, a orillas del mar en el corazón de la ciudad y con el muelle del puerto al frente, contribuye a que el pasajero encuentre múltiples facilidades. Esto en lo exterior, pues dentro del MIDLAND HOTEL, la persona más exigente encontrará todo confort, extremado aseo y exquisita atención.

Elegante Comedor!

Cocinero Profesional!

8 servicios higiénicos con sus respectivos baños!
No olvide usted. Cuando venga a Manta hospédese en el mejor y más confortable hotel de Manabí.

MIDLAND HOTEL

MANTA-

Aeroplanos ingleses aterrizan en Francia y se llevan a patriotas

Berna, Suiza.—(ONA).—Noticias divulgadas por la prensa suiza dan cuenta de

MEJIA, CENTENO Y VERDUGA; MEDRANDA, ZAMBRANO Y MACIAS; LATORRE, JALIL Y SOLORZANO, SON APELLIDOS QUE FORMAN MAS DE DOSCIENTAS FAMILIAS, CON TRES MIL Y TANTAS PERSONAS, QUE USAN EL JABON SUN-BEAM, MAGO DE LOS COLORANTES.

quien ha sido investido del rango de Embajador en Colombia. El doctor Crespo Ordóñez viajará en unión de su familia por la vía aérea.

30 mil sucres para propaganda cultural

Quito 28.—Se expidió un decreto ejecutivo asignando la suma de treinta mil sucres destinados para realizar propaganda cultural con la creación de una biblioteca de autores nacionales a fin de que el país ocupe en este aspecto el plano que le corresponde dentro de la cultura general de América.

que aeroplanos ingleses han aterrizado frecuentemente en territorio francés para llevarse a jóvenes patriotas deseosos de ir a Africa o a Inglaterra. La "Gaceta de Lausanne" informa que entre el primero y el quince de Marzo pasado, aeroplanos ingleses aterrizaron

Para el Campeonato Nacional de Fútbol

Carlos Alberto Arroyo del Río
Presidente Constitucional de la República del Ecuador.

CONSIDERANDO:

Que es deber del Estado apoyar el deporte nacional;

Que está próximo a realizarse el III Campeonato Nacional de Fútbol en la ciudad de Portoviejo;

Que para este objeto es indispensable la asignación de veinte mil sucres a la Federación Deportiva de Manabí, que se encargará de dicha realización en el mes de octubre del presente año; y

A pedido del Ministerio Nacional y Deportes.

DECRETA:

Art. 1º.—Asignase por una sola vez, la cantidad de veinte mil sucres a la Federación Deportiva de Manabí a fin de que atienda los gastos que se ocasionen con motivo de la realización del III Campeonato Nacional de Fútbol que tendrá lugar en la ciudad de Portoviejo.

Art. 2º.—El egreso que determina esta asignación se aplicará a la Partida Nº 52.95 del Presupuesto Reservado del Ministerio de Defensa Nacional;

Art. 3º Encárgase la ejecución del presente Decreto a los señores Ministro de Defensa Nacional y de Hacienda.

Dado, etc.,

Turismo cómodo

En un tren repleto de turistas el pasajero número 1 le dice a su vecino número dos: ¿Quiere hacerme el favor de mover su pie? Me está pisando y el vecino le contesta: lo haré con mucho gusto si usted me quita su pipa de la boca, me está asfixiando. Si el olor del tabaco en verdad es fastidioso y el humo asfixiante, en cambio, el olor que expide su aliento si usa Ozodentol es lo mas agradable de su boca; con el uso constante de esta magnífica pasta dental mantiene la belleza de su dentadura y el brillo y esmalte natural de sus dientes, evitando a la vez contraer enfermedades bucales de malos resultados para la salud en general. Con el uso de Ozodentol experimenta en su boca, al usarla, una sensación de frescura que no se obtiene con ninguna otra.

Ozodentol es uno de los maravillosos productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, que son de primera clase en el Ecuador.